

# Fortalecimiento de la Capacidad de Gestión y Respuesta Local ante los Desastres



**Cruz Roja Alemana**  
**Cruz Roja Peruana**



Jefe de Misión: Lic. Edgardo A. Bartonioli  
Elaboración: Lic. María del Rosario Arayo  
Lic. Peter Chalco  
Colaboración: Beliza Espinoza  
Edgardo Calderón Presidente - Cruz Roja Peruana  
Gil Arangoitia Voluntario - Filial Nasca  
Esteban Fernández Voluntario - Filial Nasca  
Simona Cruz Voluntaria - Filial Arequipa  
Roxana Ramos Voluntaria - Filial Moquegua  
Milagros Rojas Voluntaria - Filial Nasca  
Llena Tubilla Voluntaria - Filial Nasca  
Carmen Vega  
Diseño y diagramación: Ronald Bustamante  
Imprenta: Mystic Rosse S.A.

A todos los voluntarios y personas que participaron durante el desarrollo del proyecto.  
GRACIAS!!!

Esta publicación ha sido posible con el financiamiento de:  
La Oficina de Ayuda Humanitaria de la Comisión Europea (ECHO)

## Presentación

Este documento pretende sintetizar el desarrollo del proyecto DIPECHO “Fortalecimiento de la Capacidad de Gestión y Respuesta Local ante los Desastres” de la Cruz Roja Alemana en el Perú, con el financiamiento de ECHO, implementado en las provincias de Paúcar del Sara Sara y General Sánchez Cerro en los departamentos de Ayacucho y Moquegua respectivamente, desde el 1 de junio del 2002 al 31 de marzo del 2003.

Nuestra histórica presencia en este país junto a la Cruz Roja Peruana nos permitió desempeñar un rol protagónico en este proyecto, gracias a la inserción de nuestra contraparte en las comunidades de intervención. Trabajando con un notable equipo de facilitadores y voluntarios, todos miembros de la Cruz Roja Peruana.

El impacto logrado en los diferentes distritos a nivel de autoridades locales y de la comunidad en su conjunto, nos permite expresar una amplia satisfacción por los resultados obtenidos.

La aplicación de metodologías de educación no formal, enriquecidas por la utilización de lenguas nativas, permitió una dinámica participación de las mujeres y hombres de las comunidades beneficiarias.

*Proyecto: «Fortalecimiento de la Capacidad de Gestión  
y Respuesta Local ante los Desastres»*

La particularidad de las zonas de intervención, comunidades aisladas de difícil geografía y en dos departamentos distantes, significó todo un reto para el equipo de trabajo y un desafío en la logística de la operación.

Los componentes iniciales como aumento de las capacidades a nivel de autoridades locales, facilitadores de la comunidad formados, equipamiento de respuesta y comunicaciones para alerta temprana, dan un desarrollo integral al fortalecimiento a nivel local, en materia de prevención y preparación ante desastres.

Las expresiones de interés y gratitud de las comunidades, nos impulsan en el compromiso de seguir trabajando junto a los sectores más vulnerables de las comunidades andinas del Perú.

En estas páginas podrán conocer las opiniones de los hombres y mujeres que participaron directamente en esta propuesta. La Cruz Roja Alemana y todo el equipo de trabajo, desean compartir con los lectores, esta experiencia que fue altamente motivadora durante los 10 meses de su ejecución.

Edgardo Bartomioli  
Jefe de Misión  
Oficina Regional para Sudamérica  
Cruz Roja Alemana